



**LISTA NACIONAL AL COMITÉ CENTRAL
CONVOCATORIA SOCIALISTA
LISTA "G"**

- 162.- Alvaro Briones Ramírez.....briones_alvaro@hotmail.com
- 163.- Antonio Cortés Terzi.....cortesterzi@123mail.cl
- 164.- Gladys Gómez Elgueta.....ggomez@hotmai.com
- X 165.- Juan Gutiérrez Soto.....concert@ctcreuna.cl
- 166.- Oscar Landerretche Gacitúa.....olande@terra.cl
- 167.- Claudio Martínez Cerda.....cjm@terra.cl
- 168.- Catalina Palma Herrera.....kpalma@agci.cl
- 169.- Denise Pascal Allende.....dpascal@stgo.codelco.cl
- X 170.- Osvaldo Puccio Huidobro.....opuccio@hotmail.com
- 171.- Elinett Wolff Rioseco.....ewolff@subtel.cl

**CONVOCATORIA SOCIALISTA
PARA CONSTRUIR UNA NUEVA ETAPA**

1. El Partido Socialista fue uno de los constructores de Chile a lo largo del siglo XX. Su voz potente, sus realizaciones políticas y el ejemplo de sus dirigentes y militantes, abrieron el camino para generaciones de jóvenes, mujeres y hombres, que encontraron en la idea socialista una guía para la acción y un código de conducta moral y ciudadana.
2. Sabemos que la historia no es lineal, que presenta auges y retrocesos, que se construye desde el gobierno y desde fuera de él. Por eso demandamos que la política se haga con participación de la ciudadanía organizada y nos preocupa la despolitización del país.
3. Nacimos a la vida política en la izquierda. Hemos encarnado desde siempre los valores laicos y tolerantes de la República. Vemos Chile desde la posición de los trabajadores y sin abandonar jamás los principios de igualdad, solidaridad y justicia social que son nuestra esencia.
4. Hoy en día el Partido carece de espacios y prácticas que permitan legitimar sus políticas y dotarlas de apoyo ciudadano. La diversidad interna, que ha sido siempre un activo del Partido, no se expresa en debates abiertos, que conduzcan a definiciones políticas conocidas por la militancia y la ciudadanía.
5. El Partido sufre de inmovilismo y sólo parece responder a estímulos del pasado. Se le reconoce su disciplina y lealtad con la Concertación y con el Gobierno del Presidente Lagos. Pero esta inercia nos está destruyendo y explica el descontento que reina entre nosotros. Es necesario contribuir al éxito del gobierno con algo más que mera disciplina y lealtad.
6. Un Partido Socialista con propuestas sobre los grandes temas nacionales, profundamente inserto en la ciudadanía y sus organizaciones y que le represente al Presidente Lagos la visión solidaria y democrática de los trabajadores, es una poderosa contribución al éxito de su Gobierno.
7. El desafío es muy grande. Si llegara a gobernar la derecha, enfrentaríamos el riesgo de una sociedad "uniformada", con un gobierno al servicio de los poderes fácticos. Hay sectores de la propia Concertación que parecen ansiosos por "uniformarse" por anticipado levantando un proyecto, autoetiquetado "liberal", que pretende liquidarla. Los socialistas debemos contribuir decididamente a proyectar estratégicamente la Concertación, porque es el único instrumento que garantiza la vigencia de los principios y valores de la democracia en Chile.

8. Los socialistas, incansables promotores de la igualdad, no deseamos otra cosa que las libertades a plenitud en todos los órdenes, valórico, cultural, político y económico, colectivas e individuales, y no sólo para los que tienen recursos suficientes para ejercerlas. Libertades para todos, nacidas del respeto mutuo. Libertades para vivir en diversidad. Libertades para desarrollarse de acuerdo a las posibilidades de cada época. Igualdad efectiva de oportunidades.
9. Tenemos la obligación histórica de mantener una capacidad social y política que pueda equilibrar los poderes que intentan monopolizarlo todo. Ello nos exige proteger a los mercados de los monopolios que intentan desregularlos para predominar sin contrapeso; reconstruir la autoestima y el respeto social hacia los que no han podido o no han querido ser empresarios, hacia los que viven de su trabajo asalariado, y también hacia los que no creen que la rentabilidad y la riqueza sean el principal objetivo en la vida. Modernizar el Estado y convertirlo en un instrumento más eficaz, y hacerlo con sus funcionarios, pero no para ellos. Reiterar nuestro compromiso permanente con la verdad y la justicia. Y exige, por sobre todas las cosas, practicar lo que se predica, y predicar lo que es practicable.
10. Queremos un Partido que sea un lugar para el debate político relevante y la acción efectiva. Un partido que sea capaz de asignarle a todos sus militantes -y no sólo a los altos funcionarios públicos- una importante tarea política de la que puedan sentirse orgullosos. Un partido, en suma, que nos ofrezca la posibilidad de ser protagonistas del cambio social sustantivo.
11. Pero para que Chile nos crea debemos comenzar por cambiar nosotros mismos. Debemos cambiar nuestras prácticas y estilos. No basta proponer que los demás cambien.
12. No somos ingenuos. Sabemos que ello conlleva costos y riesgos, porque son prácticas de larga data y que, aritméticamente, funcionan. Pero estamos tratando de abrir una puerta. No fuimos los primeros. No seremos los últimos. Pero queremos que esta puerta se abra. Y que se abra ahora.

SEIS COMPROMISOS POR LA DEMOCRACIA INTERNA Y POR EL NUEVO PARTIDO SOCIALISTA QUE EL PAÍS REQUIERE

1.- EN UN PLAZO MÁXIMO DE SEIS MESES, PROPONER AL PAÍS UNA POLÍTICA DE DERECHOS HUMANOS QUE MIRE AL FUTURO.

La violación masiva de los derechos humanos por la dictadura militar hirió profundamente a Chile. Hemos aprendido a curar nuestras heridas personales: no nos anima la venganza ni la revancha.

Como país, sin embargo, no hemos podido cerrar la herida social abierta por esas violaciones. Por ello, la acción de los tribunales debe seguir su curso, pero es, también, imperativo que nos dotemos de una política y una institucionalidad que proteja, exalte y desarrolle el respeto a los derechos humanos, que son el eje de la convivencia civilizada y de la construcción democrática de nuestra nación.

2.- EN UN PLAZO MÁXIMO DE SEIS MESES, PROPONERLE AL PAÍS UN PROGRAMA SOCIALISTA DE REDISTRIBUCIÓN DEL INGRESO

Es de la esencia del pensamiento socialista perseguir una distribución más justa del ingreso. Actuar en la política nacional sin mirar las cosas desde el punto de vista de los trabajadores menos calificados, los marginados y los desposeídos, es negar nuestra propia razón de ser.

Sería irresponsable sostener que la distribución del ingreso puede modificarse por decreto. Pero es inaceptable desconocer la necesidad de movilizar un gran esfuerzo nacional que rompa la inercia en este campo.

Chile no podrá retomar la senda del crecimiento dinámico si no funda esta nueva fase de expansión en una acumulación más intensa y mejor distribuida de capacidades, destrezas y conocimientos. Las mismas iniciativas que mejorarán la distribución del ingreso son las que se

requieren, urgentemente, para abrirle paso, activamente, a la nueva fase de desarrollo de nuestra economía y nuestra sociedad.

3.- EN UN PLAZO MÁXIMO DE SEIS MESES, PROPONERLE AL PAÍS UN PROGRAMA SOCIALISTA DE IGUALDAD DE OPORTUNIDADES

La igualdad de oportunidades ante la educación, la salud y el trabajo, entre ricos y pobres, hombres y mujeres, mapuches y huincas, jóvenes y no jóvenes, religiosos y ateos, es el socialismo. No se puede concebir la idea socialista si no está asociada a una lucha permanente por la igualdad de oportunidades, constantemente dañada por el orden vigente, que discrimina a los pobres en favor de los ricos, a las mujeres en favor de los hombres, a los jóvenes en favor de los menos jóvenes, a los indígenas a favor de los no indígenas, entre las distintas denominaciones religiosas y de muchas otras maneras más.

Siempre hemos luchado por la igualdad, porque ella está en la base de todas las libertades. Se trata de la igualdad, no del igualitarismo que uniforma y nivela hacia abajo.

4.- EN UN PLAZO MÁXIMO DE SEIS MESES, ESTABLECER VOCERIAS REGIONALES Y LOCALES AUTONOMAS EN TODAS LAS REGIONES Y EN, A LOS MENOS 150 COMUNAS.

El Partido debe estar presente en todos los rincones del país y debe aprender a articularse con la ciudadanía, representar sus demandas, descubrir soluciones e impulsarlas.

La práctica de la democracia ciudadana es una escuela de responsabilidad. Lo que el Partido requiere es que sus militantes asuman tareas de cara a la ciudadanía y que se apoyen en el Partido para realizarlas de la mejor manera.

Para establecer estas vocerías se buscará construir un marco que permita definir las temáticas sobre las cuales cada vocería está autorizada a emitir opinión a nombre del Partido, de acuerdo a los estatutos de nuestra organización.

5.- EN UN PLAZO MÁXIMO DE SEIS MESES, INICIAR EL FUNCIONAMIENTO DE UN SISTEMA NACIONAL DE CAPACITACIÓN POLÍTICA QUE SE EXTIENDA A TODOS LOS MILITANTES.

La capacitación y formación de los militantes, desde el presidente hasta el más reciente ingresado, es la garantía de una verdadera democracia interna y de una mayor calidad en las decisiones políticas del Partido. Debe ser constante y equivalente en todos los regionales del país. Y debe ser relevante, para la acción política efectiva.

Ello implica promover el conocimiento acerca de la economía nacional y de las regiones y acerca de su entorno internacional; el conocimiento sobre la sociedad, los movimientos y organizaciones sociales y ciudadanas; el conocimiento sobre los procesos e instituciones políticas; el conocimiento sobre el funcionamiento del gobierno nacional y de los gobiernos regionales y locales. El conocimiento sobre la historia del Partido, sus debates y sus cambios.

Un partido que no educa y desarrolla las capacidades de sus militantes los mantiene en la ceguera, los excluye de las tareas políticas relevantes y empobrece la democracia interna.

6.- EN UN PLAZO MÁXIMO DE UN AÑO TENER FUNCIONANDO LOCALES PARTIDARIOS ACTIVOS EN POR LO MENOS 150 COMUNAS

El local del Partido debe ser centro de convivencia, debate y reflexión de los socialistas. En ellos debemos reconstruir la solidaridad y la fraternidad socialistas. Sin locales partidarios activos, el Partido es débil.